

## RECUERDOS CON HISTORIA, 165

### REPORTAJE

#### LAS TIENDAS DE CAMPAÑA

#### -WATERLOO 1815-

**Por Vicente Navarro**

Es de sobras conocido que a Napoleón le molestaba el empleo de tiendas de campaña para las tropas de su ejército. Prefería que los soldados acamparan al aire libre, bajo los árboles, junto a las fogatas, bajo cualquier cubierto hecho a base de ramajes u otro elemento natural aprovechable.

Su razonamiento era simple: el transporte de las tiendas, miles de ellas, requería un esfuerzo suplementario de logística que incluía carromatos, caballos y su alimentación y, por supuesto, tropas de intendencia a ello dedicadas. Toda una complejidad que prefería ahorrar en beneficio de otros aspectos más útiles para él.

Es por eso que en una de mis visitas a la reconstrucción de la batalla de Waterloo que se hace "in situ" en Bélgica cada mes de junio, preparé un reportaje dedicado a las tiendas de campaña hecho el día anterior a la representación, cuando los participantes, llegados de muchos países, iban preparando toda la impedimenta. Se me ofrecieron toda clase de facilidades para realizar las fotografías siendo mi sorpresa que la abundancia de tiendas, blancas todas ellas y de muchos y variados tamaños, configuraban un paisaje increíble.

A la vista de las imágenes que siguen creo que van a sobrar las explicaciones. Cada fotografía fue un desafío y una suerte. Moviéndome por entre las tropas francesas, inglesas, prusianas... justo en medio de sus vivacs, le di a placer al botón de la cámara.

Ese es el resultado.















Fin del reportaje. Las tropas están unas frente a otras. Empieza la batalla.